

Excmo. Sr. D. Mariano Rajoy Brey Presidente del Gobierno Palacio de la Moncloa 28071 Madrid

Estimado Presidente Rajoy:

Como usted ya sabe, y de acuerdo con lo que establece la Ley 13/2008, del 5 de noviembre, de la Presidencia de la Generalitat y del Gobierno, corresponde al Presidente de la Generalitat el nombramiento de los miembros del Gobierno.

El pasado sábado día 19 de mayo firmé el decreto de nombramiento de los nuevos miembros del Consejo Ejecutivo. Inmediatamente, se solicitó la autorización para la publicación del Decreto en el Diario Oficial de la Generalitat de Catalunya. Como bien conoce, la publicación del Decreto en el DOGC es un acto debido, que no puede estar sujeto a consideraciones de carácter político, ni tampoco lo pueden estar los nombres que integrarán el Gobierno de la Generalitat.

El lunes día 21, el Ministerio de la Presidencia y Administraciones Territoriales respondió por escrito que estaba estudiando la viabilidad jurídica de la publicación del Decreto. El martes día 22, se solicitó nuevamente la autorización de la publicación y que, en caso de no atender la solicitud, se explicitarían cuáles eran los argumentos jurídicos que lo impedían.

Teniendo en cuenta que no recibimos ninguna respuesta, el miércoles día 23 solicité un dictamen a la Comisión Jurídica Asesora de la Generalitat para conocer cuáles eran los pasos a seguir para superar este bloqueo por parte del Gobierno del Estado.

El dictamen -elaborado por unanimidad por los miembros de la Comisión, y el cual se puede consultar en su página web http://cja.gencat.cat/ca/activitat/Dictamens/- es muy claro en sus conclusiones: las atribuciones estatutarias del Presidente de la Generalitat tendentes a la constitución del Gobierno tienen naturaleza discrecional y no están sometidas a ninguna autorización ni control derivados de las medidas adoptadas en aplicación del artículo 155 de la Constitución; esta autorización comporta un control meramente formal y constituye un acto debido y reglado; en el caso de que no se otorgue o que se deniegue expresamente, los órganos que deben autorizar la publicación del Decreto incurren en un incumplimiento que es contrario al ordenamiento jurídico y, por lo tanto, susceptible de control judicial.

En cuanto a la toma de posesión, el dictamen de la Comisión Jurídica Asesora determina que: las personas nombradas como miembros del Gobierno no tienen limitado el ejercicio de sus derechos políticos y no concurre ninguna circunstancia legal que la impida; y que ninguna norma exige que la toma de posesión de los miembros del Gobierno deba ser simultánea y presencial, pero sí que debe constar de manera fidedigna su voluntad de aceptar el cargo y las obligaciones que comporta.

Por todos estos motivos, le pido que proceda inmediatamente y sin más dilaciones a la autorización de la publicación del Decreto para que inmediatamente puedan tomar posesión los miembros del nuevo Gobierno, se ponga fin a la aplicación del artículo 155, que tanto ha perjudicado a nuestro país, y se empiece a restablecer la normalidad institucional en Catalunya.

Asimismo, le reitero mi plena voluntad de diálogo sincero que le expresé en mi carta hace una semana, y que debería traducirse en una primera reunión próximamente.

En espera de sus noticias, reciba un cordial saludo.

Quim Torra i Pla

Barcelona, 25 de mayo de 2018

